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平行链槽拍卖顺利进行，博卡生态爆发待日。
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(文章很长，建议收藏后再看)

大约一周前，草间弥生第十五届平行链槽拍卖结束。这意味着草间弥生第三批槽位
的四场拍卖已经全部结束，第四批槽位已经方便开启。经过5个月的拍卖，草间弥
生已经进入了比较稳定的拍卖节奏，接力链上衔接的项目也在稳定运行。可以说最
近几个月的拍卖和接入已经验证了平行链的有效性。

所以，当我们回头看目前博卡老虎机的拍卖节奏，会发现和几个月前的草间弥生几
乎一模一样。同时第一轮博卡槽第三场拍卖也进展顺利，第三届博卡平行链专家即
将诞生。当然，这一轮比赛也略显焦灼，可见市场热情还是值得关注的。

根据既定计划第一轮的5条并联链将在12月18日左右接入接力链，以并联链的形式
发布区块。可以说，这一刻的历史意义不亚于博卡&#039；这足以在博卡的发展中
留下深刻的印象。此外我们也在Dapp中看到了很多公链的活力，尤其是DeFi、NF
T以及最近火热的链游，为不同的生态系统带来了新的动能。沿着这个思路，我们
可以&#039；不禁想，平行链开始运行后，博卡生态什么时候才能迎来应用的爆发
？以何种方式在应用层面展现独特的创新，我们由此展开本文的叙述。

一个公链如何快速爆发？2012年，公链集体爆发，似乎a&quot百花齐放&quot形
势将会迎来转机。可以回顾一下今年经历的公链潮。

2021年初，随着密码市场的回暖，ETH的DeFi生态再次发力，但DeFi的发展受到
了以太坊自身硬伤的制约。使得其他公链迎来了发展生态的契机。今年一季度，作
为去年9月刚刚上线的去中心化公链，BSC上爆发了一系列优质项目，其交易额已
经超过以太坊。
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此外，还有亮多边形。通过与Aave开启联合流动性激励计划，Polygon在短时间内
获得了大量TVL，吸引了众多成熟项目在其上部署，迅速实现了冷启动。今年八月
，雪崩基金会宣布将推出1.8亿美元的流动性挖掘奖励计划AvalancheRush，并与
知名的优质DeFi应用合作，鼓励更多应用和资产加入蓬勃发展的雪崩DeFi生态系统
。这一行动导致雪崩的增加&#039；s锁音量。

然后Fantom也按照葫芦画瓢开始了自己的公链激励计划。在向往金融创始人兼Fan
tom技术顾问AndreCronje的疯狂号召下，Fantom得到了极大的关注和支持。几
乎与此同时，另一家公共连锁店Celo再次做了同样的事情。8月，掀起了以Avalanc
he、Fantom、Celo为代表的新一轮公链开发浪潮。

另一方面，近几个月连锁旅游的强势崛起，也迫使我们更加关注连锁旅游对大众连
锁生态的影响。

根据上周的最新数据，区块链游戏项目AxieInfinity在过去30天的总收入达到了1.9
亿美元，而像Axie这样的P2E(Play-to-Earn)游戏的总市值也创下了历史新高。突破
300亿美元。连锁游已经成为不可忽视的发展趋势。

但即便如此，我们还是要辩证地看待连锁游。虽然AxieInfinity现在已经单独做了一
个以太坊的侧链浪人。而它的TVL已经达到了14亿美元，但是它的早期发展还在以
太坊，但是我们发现AxieInfinity并没有推动以太坊本身的生态发展，反而验证了连
锁游的逻辑。，并启发了许多其他公共链(如蜡像游戏)的发展。

链游本身的一些特点和DeFi不一样，需要拆开来看的更清楚。

首先，没有像Substrate框架这样方便开发者的工具，高质量的游戏需要花费大量
的时间进行设计。然后与传统游戏不同的是，下载App或客户端完成注册后即可开
始游戏之旅。连环游的机制不得不提高玩家使用的门槛。传统玩家至少要学会使用
数字资产的工具，才能逐渐转型为链游玩家。

更重要的是，游戏的机制往往比较复杂，涉及到很多专门为游戏玩法设计的设计，
还包括角色训练、通关副本等一些耗时耗力的设定。这些因素会导致需要在链游上
花费更多的时间，限制账户的资金容量。

因此，连锁旅游可以&#039；不要通过大家庭或像DeFi这样的巨鲸的存在使项目快
速发展。因此，虽然目前的市场表明链游有着广阔的发展前景，但并不适合作为公
共链的常用冷启动方式。
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总结一下。在整个加密行业中。公链激励与DeFi&quot已经逐渐成为生态快速爆发
最可行的方式，并且这种方式也得到了验证。新公链的生态规模在不断扩大，虽然
我们可以&#039；不要说这是生态爆发的唯一有效途径。但样板间是有经过实践证
明的优质工程的。只能说&quot链式激励定义&quot是目前最可行的办法。

博卡的生态应用会以什么形式爆发？？1.基于公链激发鉴于前面提到的公链激发不
存在技术门槛，且可行性已被多次验证，我们完全有理由相信，基于上述逻辑，兼
容EVM的并联链也可以复制出一个公链激发。最好找一个知名的DeFi项目(AMM或
贷款)联合发起激励(参考Polygon和Aave)，或者在自己的生态里扶持一些好的DeFi
项目(AMM或贷款)。

目前在草间弥生上的先锋网Moonriver上已经部署了很多项目，并且已经顺利度过
了冷启动阶段，形成了一个小生态。而现在月亮河的TVL已经从4亿美元降到了3亿
多。

，但已经超越了之前的很多老公链。

值得注意的是，Moonrvier确实在践行公链激励计划。11月5日，Sushi与Moonbe
am在Moonriver上为Sushi打造了跨链整合、联合变现挖掘计划。效果立竿见影。
同一天，TVL开始崛起。《月亮河上的寿司》很快获得了8000万美元的TVL，并将
月亮河的TVL从2.7亿美元提高到4亿美元。

目前只有寿司受到了Moonbeam基金会的流动性加速计划的鼓励，总共有25,000
MOVRs被分配到挖掘收益中。然而，在流动性加速计划中，未来仍将有约97.5万
MOVRs分配给其他项目。。

Moonbeam也获得了Boca的第二个平行链槽，很可能Moonbeam会链接到Boca
&#039的主干链在12月。，Moonrvier将欢迎KSM、dTrade和Lido等知名项目的
部署ERC20类型&quot在Chainlink和Moonriver。

Moonbeam/Moonriver将是一个很好的样本，向我们展示公共链激励计划将如何
推动平行链实现生态爆炸。

到时候其他博卡平行链也可以借鉴。并迅速点燃其他所有平行链条，迎来博卡生态
大爆发。当然，这里的前提是这些平行链在发展上足够成熟，能够承载生态项目的
顺利运行。
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2。除了上述逻辑，博卡&#039；的独特场景也将带来生态应用爆发的可能性。我
们主要着眼于资金的扩张和跨链场景的开启，可能会成为Boca&#039的生态发展
道路。

资本扩张

博卡&#039；s将成熟的公链，如比特币、ETH、Filecoin等链接到自己的生态中所
导致的资金增量扩张。一些资本巨大的成熟资产项目可以配置到Boca。和USDT/U
SDC已经表示他们想要访问wave卡。

另外，通过一些跨链的应用，比如Anyswap，把其他链上的一些资产跨到了博卡生
态圈，比如Anyswap，实现了USDC到Moonriver的跨越。因此当市场扩张时，最
能抓住这些扩张资金的项目的生态就有了爆发的可能。

跨链场景打通

目前由于XCM版本更新频繁，很多平行链的版本确认和XCM对接调试进度相对较
慢。那&#039；这就是为什么草间弥生上已经推出了许多并行链，但目前只有加瑠
罗和彩虹桥被视为唯一可互操作的。

所以，当XCM足够成熟的时候，我们会看到更多的并行链可以互操作。互操作性流
动性的这一部分可以增强Boca和那些能够获取跨链场景价值的应用程序的能力。

Zenlink就是其中之一。Zenlink是博卡生态独有的分布式区块链网络应用。通过提
供公共DEX模块，所以所有的并行链都可以快速部署DEX，并且这些不同的并行链
上的DEX可以打通，使得它们之间的流动性可以跨链互通。

所以，当跨链场景打开后，跨链的应用就会如鱼得水，生态就会得到大力发展。。
以此类推，RMRK在做NFT方向的应用拓展，未来会有更多分布式的区块链网络应
用在博卡生态中诞生，这也将更好的抓取跨链流量，迎来这些生态应用的爆发，横
向赋能博卡所有平行链。

当然，我们这里的描述都是基于博卡的现状，或许生态发展会出现意想不到的情况
，这也是生态发展的魅力所在。

后记当我们回头看Boca并行链的时候，我们需要简单的从架构上来理解。由于其结
构的一致性，这意味着如果一个平行链因为某种运作模式成功启动生态，并鼓励其
生态应用蓬勃发展，那么在这种情况下，有很大概率可以刻在博卡的其他平行链上
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。

这就好比公链热潮，因为一个项目点燃了火花(这里主要指公链今年夏天的TVL激励)
，背后的公链学会了繁衍，从而导致了&quot新公共链热潮&quot。同样的，同样
的故事很有可能发生在博卡Eco身上。

半个月左右&#039；s时间，博卡第一批并联链条将集体出现在接力链条上。届时
，谁能先做出榜样，谁就能像火花一样迅速点燃整个博卡生态。

虽然有人批评博卡打基础打得慢，但是我们需要明白，一旦打好基础，生态发展的
速度会呈几何级数增长，伊泰广场和博卡也是如此。或许在接下来的半个月，博卡
生态将起航。
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